DOMINGO 3 DE MARZO DE 2019 | NUMERO 25130 AÑO LXXII

http://www.ovaciones.com

Balacera y ejecución a pleno día

# Pega violencia a Cancún y Playa del Carmen

Mueren 3 en enfrentamiento en zona hotelera: ejecutan a mando de Solidaridad

CANCUN, QR.- La violencia reapareció ayer en Cancún y en Playa del Carmen, lo que eleva la preocupación entre autoridades por el posible impacto en el turismo.

En el primer hecho, registrado en la zona hotelera de Cancún, al menos tres personas murieron y una resultó herida en un enfrentamiento entre presuntos grupos criminales.

En Playa del Carmen, entretanto, el jefe de la policía de Solidaridad, José del Carmen Rodríguez Madrazo, fue ejecutado cuando salía de su casa.

Sobre el caso de Cancún, la Fiscalía General del Estado inició la carpeta de investigación correspondiente y precisó que en la mañana del sábado se recibió el reporte de una agresión entre grupos antagónicos, cuyo saldo es el mencionado.

Agregó que los primeros datos de prueba indicaron que la agresión se registró en el cruce de las avenidas Bonampak y Nichupté, cuando una persona descendió de un vehículo y atacó a los ocupantes de una camioneta blanca, de quienes se sabe tres provenían de Michoacán y uno de Campeche.

Refirió que el vehículo que presuntamente tiene relación con el incidente fue encontrado por policías ministeriales abandonado en calles de la supermanzana 15, cerca del lugar del ataque.

La Fiscalía puntualizó que personal de servicios periciales recaba pruebas que conduzcan a los responsables de este hecho.

Por otro lado, el comandante de la Policía Municipal de Solidaridad fue asesinado afuera de



CANCUN, QR.- Preocupa la incidencia delictiva.

### Estados, obligados a fortalecer policías

A partir de la entrada en vigor del decreto que crea la Guardia Nacional, gobernadores de todas las entidades deberán entregar un diagnóstico y programa para fortalecer los cuerpos policiacos estatales y municipales en un plazo máximo de 180 días.

De acuerdo con el Artículo Séptimo Transitorio, ambos documentos se presentarán ante el Consejo Nacional de Seguri-

dad Pública (CNSP). El precepto señala que, para la ejecución del programa para el fortalecimiento de las policías, se establecerán las previsio-

nes necesarias en los presupuestos de Egresos de la Federación y de las entidades federativas, sobre la base de la corresponsabilidad, a partir del ejercicio fiscal de 2020.

Un año después de haberse emitido el programa, los gobernadores enviarán anualmente a las Legislaturas de sus estados y al Consejo de Seguridad la evaluación integral del mismo con el informe sobre los avances en los objetivos señalados y su cumplimiento en un horizonte de seis

Ver página 2

su casa, en un fraccionamiento de Playa del Carmen, informaron las autoridades.

En un mensaje enviado a la ciudadanía, el secretario general del Ayuntamiento, Alfredo Paz Cetina, junto con el director general

de Seguridad Pública y Tránsito, Martín Estrada Sánchez, y mandos que lo acompañaron, condenaron el asesinato de Rodríguez Madrazo y afirmaron que estos hechos no quedarán impunes.

### **AUN HAY MALANDRINES EN GOBIERNO**



HERMOSILLO, Son.- Andrés Manuel López Obrador y Claudia Pavlovich. "No hemos terminado de limpiar".

# Habrá crecimiento importante: AMLO

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que sí habrá un crecimiento importante en la economía, en una respuesta tácita a la nota de Standard & Poor's que el viernes bajó la perspectiva de calificación de México.

Agregó además que la recaudación fiscal registra un repunte sus-

Chihuahua aseguró que los ingresos del gobierno por recaudación se incrementaron sobre todo en los estados del norte del país.

El jefe del Ejecutivo federal comentó que la captación tributaria aumentó en el primer trimestre, comparado con el primero de 2018. El programa de recaudación del

Impuesto al Valor Agregado (IVA)

se superó en el norte del país, dijo. De igual forma, lo correspondiente al Impuesto Sobre la Ren-

ta (ISR), procedimiento que busca replicarse en todo el país, precisó. Aseguró que no se ha caído la recaudación fiscal. "Los contribu-

están en una nueva etapa de concientización". Adelantó que el gobierno impul-

yentes están respondiendo, pues

sará la economía desde abajo porque en los pequeños y medianos negocios se genera la mayor cantidad de empleos.

Por otro lado, en Sonora, López Obrador señaló que aún no se ha terminado de limpiar todo el gobierno, y aún hay algunos "malandrines" que piensan que se van a quedar ahí enquistados y van a seguir haciendo sus travesuras, pero eso "ya se acabó".

En el marco de la entrega de Tan das para el Bienestar en esta entidad, ofreció revisar aumentos "desmedidos" en las tarifas eléctricas.

## Cuesta evasión 510 mmdp

**POR RITA MAGAÑA TORRES** 

El delito de evasión fiscal representa una merma de 510 mil millones de pesos en los ingresos del gobierno federal, lo que representa el 2.6 por ciento del Producto Interno Bruto

Así lo señala una investigación elaborada por la Dirección General de Análisis Legislativo del Instituto Belisario Domínguez (IBD).

La investigación, titulada Evasión Fiscal en México, explica que ese delito afecta a la nación, ya que los inculpados, al pretender ocultar sus ganancias, dejan de pagar impuestos que afectan las finan-

**INVESTIGACION** del PIB, tasa de evasión fiscal en 2016

zas estatales y limitan recursos del

gobierno para políticas públicas o

según la organización Oxfam en

El estudio del IBD apunta que,

programas sociales.

644 millones de pesos

anuales, evasión de empresas en 2013-2015

México, durante el periodo 2013-2015, las empresas evadieron en promedio 244 mil 664 millones de pesos anuales.

Ver página 3

### Quieren destituirme con disparates, acusa Trump

OXON HILL, EU.- El presidente Donald Trump criticó el sábado al fiscal especial de Estados Unidos, Robert Mueller, antes de su informe sobre la supuesta colusión de Rusia por la campaña del mandatario en 2016 y dijo que sus oponentes políticos quieren destituirlo con "dis-

parates".

Trump lanzó una diatriba sobre la serie de eventos que llevaron a la investigación, burlándose de su exfiscal general, Jeff Sessions, y del exdirector del FBI, James Comey, a quienes despidió.

#### **NO INTERVENCION** ADVERTENCIA Reitera Rusia advertencia a EU

sobre Venezuela

En peligro de extinción, 30% de plantas y animales

### **BOMBARDEOS**

hostilidades entre India y Pakistán



Lectura infantil, un gran atractivo en la edición 40 de la Feria Internacional del Libro en el Palacio de Minería, por cuyos pasillos han desfilado miles de lectores.

### Migrantes, en angustiosa búsqueda de sus hijos

TIJUANA, BC.- Desesperadas, tras la dura separación de sus hijos cuando intentaban salvar sus vidas pidiendo asilo en Estados Unidos, familias centroamericanas comenzaron el sábado a tocar las puertas de autoridades migratorias estadunidenses desde México para pelear sus casos.

El año pasado, más de 2,300 niños inmigrantes fueron separados de sus padres después de que el gobierno de Donald Trump implementó en mayo una política de "cero tolerancia", que buscaba enjunciar a los adultos que cruzaran la frontera sin documentos, aunque la medida fue desechada

dos meses después.

"Estamos esperando aquí en Mexicali, llegamos desde muy temprano. Dios quiera y podamos ver nuestros casos", dijo angustiado Joe Arteaga, un hondureño que el año pasado fue separado de su hijo cuando tenía 15 años. "Sé que es un gran riesgo, pero esperamos lo mejor", agregó.

Tras la polémica separación, criticada fuertemente por organismos de derechos humanos en el mundo, activistas de protección a migrantes comenzaron a seguir los casos hasta lograr reunirlos hace unos días.

Ver página 5